

Québec, le 15 décembre 2016

Monsieur Sébastien Proulx, député de Jean-Talon et ministre de l'Éducation, du Loisir et du Sport
Madame Hélène David, députée d'Outremont et ministre responsable de l'Enseignement supérieur
Madame Françoise David, députée de Gouin et porte-parole parlementaire de Québec solidaire
Monsieur Alexandre Cloutier, député de Lac-Saint-Jean et porte-parole de l'opposition officielle en matière d'éducation, de recherche, de persévérance scolaire et d'alphabétisation
Monsieur Jean-François Roberge, député de Chambly et porte-parole du deuxième groupe d'opposition en matière d'éducation, d'enseignement supérieur, de recherche et de science

Monsieur le Ministre de l'Éducation, du Loisir et du Sport,
Madame la Ministre responsable de l'Enseignement supérieur,
Madame et Messieurs les Députés,

Les journées de consultation nationale sur la réussite éducative qui ont eu lieu les 1^{er} et 2 décembre derniers auront permis de réunir la majorité d'entre vous. Par la présente, j'aimerais maintenant vous inviter à poser un geste supplémentaire témoignant de votre engagement pour favoriser la réussite éducative.

Une politique constitue une action dans la bonne direction pour témoigner de l'importance que l'on accorde à l'éducation. Toutefois, l'expérience récente de la *Politique nationale de la recherche et de l'innovation* (PNRI) nous rappelle qu'une politique, même nationale, peut tomber dans l'oubli, bien qu'elle ait fait l'objet d'une consultation rigoureuse de la part des parties prenantes.

Pour que la réussite éducative devienne une priorité nationale, il faut s'assurer que la Politique qui résultera des consultations soit appuyée par tous les partis politiques dans une approche non partisane. C'est le défi que les Québécois vous invitent à relever. L'expérience récente de la *Loi concernant les soins de fin de vie* nous permet de croire qu'une telle approche en concertation est réaliste. La *Politique sur la réussite éducative* est une occasion privilégiée d'illustrer qu'il est possible de faire les choses autrement pour l'avenir des jeunes du Québec, à commencer par votre action politique. Chacun aura par la suite toute la liberté d'exercer son œil vigilant et critique de politicien averti lors du suivi de sa mise en œuvre afin de veiller à son bon déroulement.

Votre adhésion ainsi que celle de vos partis à un projet commun de valorisation de l'éducation constitue une base essentielle afin de garder le cap en dépit des changements de gouvernement et de ministres. Un tel engagement ne peut qu'être inspirant pour les acteurs de l'école au quotidien.

Pour l'année 2017, permettez-moi enfin de souhaiter que vous accepterez toutes et tous le défi de collaborer pour donner la possibilité à ce projet de société de voir le jour. Les enfants et les jeunes, ainsi que l'ensemble de la société québécoise, le méritent bien pour un avenir prometteur.

En vous présentant mes meilleurs vœux pour la prochaine année, je vous prie d'agréer, Mesdames et Messieurs, l'assurance de mes sentiments les plus respectueux.

La présidente-directrice générale,



Linda St-Pierre

LSP/hr

c. c. M. Claude Lessard, président du conseil d'administration du CTREQ et professeur émérite à l'Université de Montréal